

Un congreso para mejorar la eficacia - Levante de Castelló - 29/09/2018

XAVI PRATS CASTELLÓ

■ Repensar los protocolos, compartir experiencias y aprender de otros servicios de emergencias. La Diputación de Castelló, a través del Consorcio Provincial de Bomberos, la Fundación Mapfre y la Universitat Jaume I organizan el I Congreso Internacional de Riesgos y Emergencias, que se celebrará del 1 al 3 de octubre de 2018 en Castelló.

La cita abordará los avances y retos en el campo de los incendios forestales y estructurales, los rescates y la comunicación en emergencias y contará con ponentes de destacados cuerpos de emergencias de Estados Unidos, Reino Unido, Francia y Chile, además de profesionales del propio Consorcio Provincial de Bomberos de Castelló.

En este sentido, el diputado delegado del consorcio, Luis Rubio, explicaba que el congreso nace de la relación y el intercambio de experiencias entre la Diputación de Castelló y la Fundación Mapfre. «La fundación nos transmitió la buena organización que teníamos en Castelló respecto a la Semana de la Prevención, de la que tenemos la tercera edición y vamos a por la cuarta, y de alguna manera surge la idea para organizar el congreso con el objetivo de aunar ideas, ya que en España no se ha hecho, en este sentido, ningún acto con la ambición que se prepara este», indicó Rubio.

En cuanto a las metas que se marca para el congreso, el diputado delegado destaca que «se pretende trasladar conocimientos de otros servicios de bomberos a nivel mundial, con los que pretendemos intercambiar experiencias entre los distintos cuerpos, y también aportar conocimiento a los ciclos formativos y educación secundaria de Castelló y València que han incorporado estudios en emergencias».

En el programa del CIRE 2018 destacan la relevancia de los ponentes. En este caso, Joseph Carlsen y Jeffrey Faccinelli, jefe División y jefe de Batallón, respectivamente, del Fire Department New York inaugurarán las ponencias del congreso con una visión sobre la coordinación y planificación en incendios estructurales en la ciudad de Nueva York. Asimismo, Richard Welsh, oficial de la London Fire Brigade, expondrá la experiencia de un caso particular como fue la extinción de incendios en gran altura que acometió su servicio con el fuego que arrasó la torre Grenfell en junio de 2017, en el que murieron 72 personas.

El congreso también contará con la experiencia de Raúl Bustos, presidente de la Junta Nacional de Bomberos de Chile, que pronunciará una conferencia sobre el incendio de Valparaíso de 2014, con más de 11.000 damnificados y 2.500 viviendas arrasadas por el fuego.

El cuarto de los ponentes de carácter internacional que estarán presentes en el CIRE 2018 será el teniente coronel del Gilles Viri-

I Congreso Internacional de Riesgos y Emergencias. El CIRE 2018 abordará a partir de este lunes y en tres jornadas de ponencias en la UJI los nuevos avances y retos en el campo de los incendios forestales y estructurales, los rescates y la comunicación en situaciones de riesgo y en casos de emergencias

Un congreso para mejorar la eficacia

► Promovido por la Diputación de Castelló y la Fundación Mapfre, contará con expertos de Estados Unidos, Reino Unido, Chile y Francia

glio, jefe del Grupo de Acciones Operativas SDIS 34 de Montpellier, una zona con incendios, orografía y clima similares a Castelló. En concreto, el diputado Luis Rubio explicó que la presencia de este ponente busca un intercambio de experiencias en incendios de interfaz urbana en la zona me-

diterránea. De hecho, el jefe de la sección forestal del Consorcio Provincial de Bomberos, Fernando Kindelán, también aportará el conocimiento adquirido en los grandes incendios de interfaz urbana y en los trabajos de prevención de esos grandes fuegos que está llevando a cabo el consorcio

junto con la Generalitat a través de brigadas forestales especializadas.

Importancia de la prevención

Además del intercambio de experiencias y compartir conocimiento sobre cómo atacar las diversas circunstancias, el congreso tam-

bién incidirá en las políticas de formación y de prevención, en las que el Consorcio Provincial de Bomberos de Castelló aporta un importante bagaje. Al respecto, el diputado Rubio matiza que «en Castelló hemos sido pionero en muchas cosas, como por ejemplo, la unidad de maquinaria y logística de la que dispone el consorcio, que se utiliza para prevención, ya que una parte de su trabajo es el mantenimiento de caminos para cuando hay un incendio se pueda acceder con normalidad o prevención a la hora de las brigadas con la Generalitat, con 8 brigadas que trabajan en la prevención de los incendios de la interfaz urbana».

La celebración del congreso coincide con el nombramiento para la presidencia de ConBé, la Asociación de Consorcios y Servicios de Bomberos de España, del diputado de Bomberos, Luis Rubio, que releva en el cargo al onubense Cristóbal Carrillo, en una entidad que tiene como objetivo dar visibilidad a los Servicios de Prevención, Extinción de Incendios y Salvamento.



El diputado delegado del Consorcio Provincial de Bomberos de Castelló, CARME RIPOLLÉS

Castelló, experiencia desde la multifuncionalidad

Los bomberos del consorcio actúan en accidentes de tráfico, rescates acuáticos en costa, incendios y emergencias

X. PRATS CASTELLÓ

■ Las características de la provincia de Castelló y las encomiendas de gestión que suma el Consorcio

Provincial de Bomberos han modulado la formación y la experiencia de la plantilla debido a los diferentes tipos de riesgos y emergencias que afrontan sus profesionales.

El consorcio atiende además de la prevención desde rescates en el medio acuático en la zona de costa, hasta incendios urbanos y forestales, accidentes de tráfico, rescates en alta montaña hasta lim-

pieza de viales en situaciones de emergencia por nevadas en 6.000 kilómetros cuadrados de territorio, con 120 kilómetros de costa y picos de 1.800 metros de altitud.

En este sentido, el diputado Luis Rubio apuntó que el consorcio «es de los pocos cuerpos de bomberos que actuamos en nevadas; por ejemplo, el consorcio de bomberos de Huesca tiene una o dos quitanieves y nosotros tene-

mos casi 30 unidades entre palas quitanieves, palas instaladas en vehículos, saleros, y además actuamos en rescates, prevención, incendios...». Un extremo que conlleva que «esa multifuncionalidad de los servicios de emergencia no se hayan tratado en España demasiado, por lo que el consorcio es un servicio completo, ya que también tenemos el título de prevención».